

## Viernes 07 de febrero 2014

El Financiero Inseguridad, principal factor que obstaculiza el crecimiento

T. Puga / I. Becerril / D. Patiño / S. Meana Los problemas de inseguridad pública son el principal factor que podría limitar el desempeño de la actividad económica del país en los próximos meses, así lo consideraron los especialistas del sector privado consultados por el Banco de México (Banxico). El sondeo correspondiente a enero, reveló que el porcentaje de respuestas para este riesgo se incrementó de 14 por ciento en diciembre pasado a 20 por ciento y es la primera vez desde mayo del 2011, cuando el factor también figuró en la primera posición. Después de este rubro le siguieron la inestabilidad financiera internacional, la cual se elevó de 11 a 19 por ciento, mientras que el tercero fue la debilidad del mercado externo que se mantuvo en 18 por ciento. P.C. Banco de México, crecimiento económico, inseguridad Exportaciones a EU crecen a ritmo de 2009

Diego Elías Al final de 2013 las exportaciones totales hacia Estados Unidos crecieron apenas uno por ciento, el menor nivel desde 2009 que fue cuando cayeron 18.2 por ciento. Sin embargo, el monto total fue el más alto en la historia con un acumulado durante el año pasado de 280 mil 456 millones de dólares, de acuerdo con datos de la balanza comercial estadounidense, publicados por el Departamento de Comercio de aquel país. Mientras tanto, las importaciones fueron de 226 mil 153 millones de dólares, dando como resultado un crecimiento de 4.5 por ciento. De esta manera, México registró un superávit comercial de 54 mil 303 millones de dólares con Estados Unidos. Sólo durante el mes de diciembre le facturamos a ese país 22 mil 127 millones de dólares, lo que se tradujo en un incremento de nueve por ciento en comparación con el mismo mes de 2012. P.C. Estados Unidos, exportaciones España e India compran más crudo a Pemex

Sergio Meana Mientras las exportaciones de crudo a Estados Unidos cayeron 10 por ciento en 2013 contra un año atrás, otros mercados requirieron más petróleo mexicano, como la India, que aumentó sus pedidos en 29 por ciento, o España, país al que se envió un volumen de hidrocarburos 3 por ciento mayor, pero que hoy consolida su posición como segundo destino de exportación. En el caso de la India, Petróleos Mexicanos (Pemex) ya tomó cartas en el asunto pues esta misma semana informó que iniciará el envío de los primeros cargamentos del crudo tipo Olmeca a partir de la segunda quincena de este mes, ya que en años anteriores enviaba crudo tipo Maya. Por las exportaciones a dicho país en 2013 la paraestatal recibió 3 mil 445 millones de dólares, 18 por ciento más que en 2012 cuando se recibieron 2 mil 810 millones de dólares, de acuerdo con el Sistema de Información Energética (SIE). En cuanto a volumen fueron un promedio de 97 mil barriles diarios los enviados a dicho país asiático, mientras que en 2012 alcanzó los 75 mil barriles diarios, es decir 29 por ciento más. P.C. sector energético, exportaciones, petróleo Reforma Son Afores sistema exitoso.- Consar

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (07 febrero 2014).- A más de 16 años de que surgió el esquema de las Afores, el sistema no ha sido un fracaso, por el contrario, ha tenido su éxito, afirmó el presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), Carlos Ramírez. Las Administradoras de Fondos para el Retiro son un sistema que ha traído grandes beneficios al País y a los ahorradores, aseguró en entrevista con Grupo REFORMA. Para el funcionario, en general, el esquema de Afores ha cumplido para los propósitos que fue diseñado, no solo porque le ha dado viabilidad al sistema de pensiones. "El viejo sistema de pensiones estaba quebrado, era profundamente injusto con las personas a pesar de su denominado esquema solidario, de solidario no tenía nada, y quienes perdían más eran las mujeres y los trabajadores de menores ingresos", dijo. P.C. sistema financiero, Afores Alista Japón compra de petróleo mexicano

Por Reuters Tokio Japón (07 febrero 2014).- Japón importará un cargamento de crudo desde México por primera vez en al menos tres años debido a que las refinerías japonesas intentan ampliar su red de proveedores en busca de petróleo más barato, dijeron fuentes de la industria. La refinería japonesa Cosmo Oil ha contratado al tanquero DHT Trader para que cargue crudo mexicano, probablemente de la variedad Istmo, el 28 de febrero, según datos de navieros y fuentes de la industria. Una segunda fuente dijo que este sería la primera importación de crudo mexicano en al menos tres años para Japón. Asia ha incrementado su importación de crudo desde Latinoamérica luego de que el auge de la producción no convencional en Estados Unidos desplazara a estos cargamentos y redujera sus precios. México tiene la tercera mayor reserva probada de petróleo de Latinoamérica, después de Venezuela y Brasil, y planea diversificar sus ventas de petróleo hacia destinos en Asia en reemplazo de Estados Unidos, que incrementa su independencia energética. P.C. Japón, sector, energético, petróleo Suben precios 0.89% durante enero

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (07 febrero 2014).- En enero de 2014, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) tuvo una variación mensual al alza de 0.89 por ciento, su mayor elevación para un primer mes de año en un cuatrienio, lo que se tradujo en un avance anual de 4.48 por ciento, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En enero del año pasado, el INPC tuvo un incremento mensual de 0.40 por ciento, cifra menor a la mitad que el registro de este año, pero con un alza anual de 3.25 por ciento. No obstante, el incremento del Índice de este año resultó menor al 0.97 por ciento que preveían los especialistas consultados por Bloomberg. Al eliminar del cálculo del INPC los bienes y servicios cuyos precios son más volátiles -índice de precios subyacente-, el avance mensual fue de 0.85 por ciento, alcanzando una tasa anual de 3.21 por ciento. Al interior del índice de precios subyacente, la parte de precios de las mercancías mostró una alza de 1.26 por ciento, mientras que el de los servicios fue de 0.51 por ciento. P.C. INEGI, INPC Cierran en alza bolsas europeas Por Reuters París Francia (07 febrero 2014).- Los mercados europeos cerraron en alza por segunda sesión consecutiva, ayudados por el avance de la siderúrgica ArcelorMittal y por inversionistas de largo plazo que apostaron a que los mercados seguirán beneficiándose con el repunte gradual de la economía de la región. Durante la sesión, las bolsas europeas recortaron ganancias brevemente tras un dato del empleo en Estados Unidos peor que el esperado, pero luego se recuperaron pues operadores e inversionistas se convencieron de que las perspectivas positivas de la economía global a más largo plazo siguen

intactas. Encabezando las ganancias está Madrid con el Ibex 35 que cerró en alza de 1.08 por ciento, superando los 10 mil puntos, seguido de la Bolsa de París, con el índice CAC 40, que avanzó 0.96 por ciento a 4 mil 228.18 unidades. Mientras que la Bolsa de Milán cerró con alza de 0.96 por ciento, tocando los 19 mil 692 puntos. En Londres, el FTSE 100 de los principales valores ganó 0.20 por ciento, colocándose en 6 mil 571.68 enteros, mientras en Alemania, el Dax ganó 0.49 por ciento, ubicándose en 9 mil 301.92 unidades. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. sistema financiero, bolsas europeas Entra TPP a etapa final en negociación

Por Ulises Díaz Cd. de México México (07 febrero 2014).- El Acuerdo de Asociación Transpacífica (TPP, por sus siglas en inglés) está ya en la etapa final de negociación, en parte porque el proceso ya está en ese estadio y en parte por los tiempos políticos en Estados Unidos, señalan especialistas. En noviembre de este año habrá elecciones en el país del norte, para elección de gobernadores estatales, todos los asientos en la Cámara de Representantes y 33 de los 100 Senadores, lo cual podría complicar el proceso de aprobación del acuerdo. "No hay nada cerrado en la negociación pero aún hay mucho trabajo técnico por hacer, y esto se complica porque los tiempos que hay en Estados Unidos, que obedecen a su sistema de política, al grado que ya se mandó la solicitud por parte del ejecutivo de ese país para hacer un proceso de fast track al Congreso", explicó Moisés R. Kalach, coordinador empresarial para la negociación del TPP. P.C. TPP, acuerdos comerciales Urbanizan con proyectos verticales

Por Verónica Gascón Cd. de México México (07 febrero 2014).- Estudiantes mexicanos y de universidades europeas participaron en un proyecto conjunto para el diseño y construcción de vivienda vertical, que es el modelo prioritario en este sexenio. Gonzalo Almazán, estudiante de la Universidad Politécnica de Valencia, aseguró que la idea es ampliar la densidad de población en cada hectárea, ya que así hay mejor dotación de servicios y equipamiento urbano. El proyecto se planeó en un área de 200 hectáreas en Los Mochis, Sinaloa, sin embargo, éste podría replicarse en otras ciudades del País. Almazán señaló que en Los Mochis hay 38 viviendas por hectárea, y el proyecto es aumentarlas a 68. En las ciudades europeas la densidad es de hasta 150 viviendas por hectárea. P.C. urbanismo, desarrollo urbano, vivienda El Universal En duda, nueva ley migratoria J. Jaime Hernández Corresponsal| El Universal WASHINGTON.&mdash; En un nuevo revés a las expectativas de una reforma migratoria este año, el líder de la mayoría republicana, John Boehner, culpó ayer por adelantado al presidente estadounidense Barack Obama del eventual fracaso en unas negociaciones que se han entrampado en un ambiente de escepticismo mucho antes de comenzar.

&ldquo;Será muy difícil hacer avanzar una legislación (de reforma migratoria) este mismo año, mientras el gobierno (del presidente Barack Obama) no haga cumplir nuestras leyes&rdquo;, advirtió ayer Boehner. P.C. reforma migratoria, migración SCT: Congreso definirá tiempo de ley secundaria Carla Martínez Enviada| El Universal QUERÉTARO, Qro.- La propuesta de legislación secundaria en telecomunicaciones se enviará cuando lo indique el Congreso, aseguró Ignacio Peralta, subsecretario de Comunicaciones de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). &ldquo;La SCT no define el momento en que el proyecto de legislación secundaria se envía al Congreso, en el momento en que señalen que debe ser enviado nosotros estamos listos para hacerlo&rdquo;, declaró Peralta durante la inauguración del Centro de datos de Alestra. Sin embargo, los legisladores han expresado en reiteradas ocasiones que están en espera de que el Ejecutivo Federal, a través de la SCT, les haga llegar la propuesta de legislación secundaria para discutirla en el Congreso. P.C. telecomunicaciones, leyes secundarias El Economista Récord de empresas insolventes en España AFP Las empresas y familias españolas que se declaran en quiebra aumentaron 6.5% en el 2013, alcanzando la cifra récord de 9,660, anunció el Instituto Nacional de Estadística, que recuerda que el sector de la construcción es el más afectado. Aunque el alza es menor que en el 2011 (+15.1%) y en el 2012 (+32.2%), la cifra sigue siendo elevada con respecto a la de antes de la crisis: 1,147 quiebras en el 2007. En el 2013, son sobre todo las empresas las que sufrieron, con un aumento de las suspensiones de pagos de 10.4% hasta las 8,934 quiebras, mientras que los hogares han mejorado su situación con una reducción de las quiebras de 25.6% hasta 726. P.C. sector empresarial, crisis, economía mundial FMI pide acuerdo rápido e EU sobre endeudamiento Yolanda Morales / El Economista Lo último que necesita ahora el mercado es un nuevo factor de incertidumbre que venga de Estados Unidos y su discusión periódica sobre el presupuesto federal, aseveró el vocero del Fondo Monetario Internacional (FMI), Gerry Rice. En la conferencia de prensa quincenal, transmitida en línea, puso de relieve que prolongar el debate sobre la viabilidad financiera del gobierno de EU motivaría un nuevo shock de confianza. P.C. FMI, Estados Unidos, deuda Peso profundiza caída tras reporte empleo EU Reuters El peso mexicano profundizaba sus pérdidas el viernes tras la publicación de un informe sobre el mercado laboral estadounidense, que resultó más débil de lo esperado por los economistas. La moneda local cotizaba en 13.3775 por dólar, con una depreciación del 0.78% frente a los 13.274 pesos del precio referencial de Reuters del jueves. Antes del dato, el peso operaba en 13.357 unidades. frm P.C. tipo de cambio, peso Brent, estable por expectativa de datos de EU Reuters El petróleo Brent operaba estable el viernes a poco más de 107 dólares por barril ante las expectativas de que datos sobre el empleo en Estados Unidos, que se conocerán durante la jornada, confirmen una aceleración en el crecimiento económico del mayor consumidor mundial de crudo. El crudo Brent bajó 2 centavos, a 107.17 dólares a las 1113 GMT, tras subir un 0.9% en la sesión anterior, su mayor avance diario desde el 22 de enero. P.C. petróleo, crudo Brent, precios México espera incremento de turistas británicos Notimex Londres.- El turismo británico a México podría incrementarse en medio millón de personas con una importante derrama económica para 2015, oficialmente el Año de México en Reino Unido y el Año de Reino Unido en México, dijo este viernes el embajador mexicano, Diego Gómez. Al inaugurar el pabellón de México en la feria turística de destinos y viajes (Destinations the Holiday and Travel Show) en Londres, Gómez afirmó: &ldquo;estamos viviendo un parteaguas en la relación entre México y Reino Unido&rdquo;. P.C. turismo Industria automotriz, la gran beneficiaria del TLC Rodrigo A. Rosales / El Economista La industria automotriz mexicana ha acelerado en los últimos años gracias, en gran medida, al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), de forma tal que para el 2013 y luego de 20 años de haberse puesto en marcha, destaca como el principal proveedor de las compras que realiza la economía más grande del orbe en ese segmento de producción. Durante el 2013, las importaciones del sector automotor estadounidense

ascendieron a 311,188 millones de dólares, donde el mercado mexicano captó 86,222 millones de dólares, es decir, 27.7% del total, de acuerdo con datos del Departamento de Comercio de Estados Unidos. P.C. industria automotriz, acuerdos comerciales, TLCAN Van productores por más tierra para maíz amarillo María del Pilar Martínez Los integrantes de la cadena productiva e industrial del maíz amarillo en México, impulsarán para 2014 la conversión de 150,000 hectáreas de maíz blanco por amarillo, en las cuatro regiones objetivo, de un total de un millón de hectáreas que se pretenden al 2020. En el marco de la &ldquo;1ª Asamblea Nacional de la Cadena Productiva e Industrial de Maíz Amarillo&rdquo;, Héctor Carlos Salazar Arriaga, Coordinador del Grupo de Trabajo Estrategia de Promoción de la Producción de Maíz Amarillo en México 2020, expuso que ante la urgencia de ordenar la oferta del maíz, con un incremento de la producción y productividad nacional, es necesario reconvertir P.C. sector industrial, maíz, producción La Jornada Inflación se disparó a 4.48% a tasa anual en enero: Inegi Por Susana González G. México, DF. Los nuevos impuestos que entraron en vigor este año así como los aumentos en energéticos fijados por el gobierno provocaron que la inflación en enero se disparara a 4.48 por ciento en comparación con el mismo mes del año pasado y 0.89 por ciento respecto a diciembre. Al dar a conocer el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) indicó que el incremento de 0.89 por ciento es el segundo más alto que se registra para un mes de enero desde 2010 cuando la inflación llegó entonces a 1.09 por ciento. El Inegi precisó que en enero de 2013 la inflación fue de 0.40 por ciento de variación mensual y de 3.25 por ciento la tasa anual. P.C. INEGI, inflación Empantanados los republicanos la reforma migratoria Por David Brooks, corresponsal Nueva York. El liderazgo legislativo republicano frenó de pronto, una vez más, las posibilidades de alguna reforma migratoria, al expresar dudas de que pueda prosperar en 2014, golpeando las esperanzas de más de 11 millones de trabajadores y sus familias que siguen viviendo en las sombras en este país. El año empezó con pronósticos optimistas sobre la promoción de una reforma migratoria cuando la Casa Blanca reafirmó su compromiso de lograrla; los demócratas, tanto legisladores como el presidente Barack Obama, señalaron que estaban dispuestos a negociar con la posición republicana de promover algunos cambios parciales en lugar de una reforma integral, incluida la legalización de sectores indocumentados que cumplan ciertos requisitos, aunque sin una vía especial hacia la ciudadanía. P.C. reforma migratoria, migración El País La creación de empleo en Estados Unidos repunta en el arranque de año Sandro Pozzi Nueva York 7 FEB 2014 - 15:03 CET7 La economía de Estados Unidos va tomando cuerpo poco a poco, pero el mal tiempo sufrido en el arranque de este 2014 enfrió algo las cosas con la creación de 113.000 empleos en enero, según los datos que ha publicado este viernes el Departamento de Trabajo. Además, también había gran expectación por la revisión del dato de diciembre, que se queda en 75.000 nuevos puestos de trabajo. El paro, entre tanto, bajó una décima, hasta el 6,6%, con lo que sigue en mínimos desde octubre de 2008 y se queda a un paso del 6,5% que la Reserva Federal se fijó para replantear sus estímulos. En cualquier caso, la cuenta atrás de su programa de ayudas está ya en marcha y no parece que las últimas nevadas vayan a parar el reloj. P.C. Estados Unidos, empleo La recuperación de la industria se frena al cierre de 2013 con un alza del 1,7% El País Madrid 7 FEB 2014 - 09:53 CET1 Hace ya unos meses, la producción industrial española rompió la tendencia a la baja que acumulaba desde el estallido de la crisis. Los últimos datos del Instituto Nacional de Estadística (INE) confirman que el sector está en la senda de la recuperación, aunque con menos brío. Las cifras publicadas este viernes revelan que el índice que mide la producción industrial avanzó un 1,7% respecto al mismo periodo del año anterior en datos corregidos de estacionalidad y calendario. El crecimiento, sin embargo, se ralentiza en comparación con los resultados de noviembre, cuando el sector experimentó el mayor repunte de los últimos años al crecer un 2,6%. P.C. sector industrial, producción España paga el interés más bajo de la historia por la deuda a tres y cinco años Álvaro Romero Madrid 6 FEB 2014 - 11:19 CET100 El Tesoro Público ha prorrogado este jueves la buena racha con la que ha arrancado el año al colocar su deuda a tres y cinco años a los intereses más bajos de la historia. En su primera subasta de febrero, el instituto emisor ha adjudicado 5.590 millones de euros, unos 90 millones por encima del objetivo máximo, y con una demanda que se ha quedado cerca de duplicar a la oferta. P.C. España, deuda